

Con una convención nacional en la que se compartieron casos de éxito de emprendedoras rurales

Termina la primera edición del programa 'Crecemos Juntas'

Las treinta participantes del programa de desarrollo profesional "Crecemos Juntas-Proyecto Mentoras Rurales", promovido por el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, en colaboración con AgroBank-Caixabank, y en el que Cooperativas Agro-alimentarias de España ha participado activamente, tuvieron la oportunidad de explicar sus experiencias en una convención nacional celebrada en Madrid en el mes de noviembre, que sirvió para cerrar la primera edición de esta iniciativa.

De esta forma, mentoras y mentees pudieron poner en común las habilidades adquiridas en estos seis meses de duración del programa, cuyo objetivo principal ha sido sistematizar la transmisión de conocimientos y experiencias acumuladas por ambas partes, y acelerar así el desarrollo y el crecimiento profesional de las mujeres emprendedoras. El programa, que comenzó a finales de abril, también ha conseguido reforzar lazos y conformar una red sólida de mujeres referentes en el medio rural.



Siete mujeres cooperativistas como mentoras

En la primera edición de este programa han participado quince parejas de mujeres formadas por mentoras que han guiado y acompañado el desarrollo de las emprendedoras rurales.

Cooperativas Agro-alimentarias de España ha participado con siete mentoras que desempeñan diferentes puestos de responsabilidad en cooperativas asociadas. De esta manera, hemos contribuido a consolidar un ecosistema de emprendimiento en el medio rural, donde las mujeres son las protagonistas, poniendo en valor el cooperativismo agroalimentario y, principalmente, a las mujeres que forman parte de él.

Nuestras siete mentoras son defensoras a ultranza del cooperativismo y de los derechos de las personas que viven de la agricultura. Además, todas ellas apuestan por la calidad de sus productos y por la responsabilidad social y con el entorno.



De izquierda a derecha, Rosa M^a González García, Consolación Molero Alcaide, Chelo Sánchez Bardón, María Lourdes Falcó Segura, Cristina González Guardado, M^a Cruz Fernández Rodríguez e Isabel Medel Vázquez.

M^a Lourdes Falcó Segarra y Cati García Delgado se han visto en muchas videoconferencias, pero hasta el encuentro celebrado en Madrid en noviembre, no habían tenido la oportunidad de ponerse cara. Mentora y mentee han compartido durante seis meses, sus conocimientos y experiencias como emprendedoras rurales, aunque en ámbitos muy diferentes.

M^a Lourdes es presidenta de la Cooperativa Agrícola San Isidro de la Vall d'Uixò, que cuenta con más de 1.100 socios, a los que ofrecen productos de calidad y numerosos servicios (gasolinera, almacén de suministros, supermercado, ferretería...) También es vocal de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres de Cooperativas Agro-alimentarias de España (AMCAE).

Cati es una de las fundadoras de la Asociación 'El Avío', premiada en la X edición de los Premios de Excelencia a la Innovación para Mujeres Rurales del MAPA por su proyecto de catering social en la comarca del Campo de Gibraltar, que suple la ausencia de servicios de comedor en las escuelas infantiles y de comidas a domicilio para personas mayores o en situación de dependencia.

M^a Lourdes Falcó Segarra
y Cati García Delgado,
mentora y mentee.



M^a Lourdes Falcó Segarra: "Todas ganamos"

"Mi experiencia como mentora ha sido muy positiva, gracias, entre otras cosas, a poder tener una coach a nuestra disposición para resolver dudas, inquietudes, ayudar a definir objetivos, realizar ejercicios, enfocar las diferentes reuniones, etc. Todo eso me ha ayudado a organizar los encuentros con mi mentee, de manera más fácil y a tener una magnífica relación, basada en la empatía y en la escucha activa".

"Desde el principio me impliqué en el desarrollo del proyecto profesional de Cati, teniendo en cuenta su experiencia y conocimientos. Mi objetivo ha sido, en todo momento, el de ayudarle a que sea capaz de desarrollar su potencial y sus objetivos profesionales".

"En este proceso de acompañamiento hemos compartido conocimientos y experiencias desde realidades diferentes, lo que nos ha enriquecido a las dos. También hemos intercambiado buenas prácticas, cosas que nos han funcionado en entornos distintos y hemos ampliado la visión de nuestro propio negocio, gracias a la opinión de la otra. Para mí ha sido una oportunidad única, un aprendizaje personal muy interesante, y estoy convencida que en este proceso hemos ganado las dos".



Cati García Delgado: "Un lujo conocer a mi mentora"

"Tener la oportunidad de que una persona como Lourdes Falco, con una magnífica trayectoria profesional, haya dedicado parte de su tiempo a escucharme, sin conocerme de nada, y haya querido acompañarme en un momento difícil laboralmente para mí, ha sido todo un lujo, al que también hay que añadir el excelente trabajo de nuestra coach".

"Ha sido un proceso tranquilo, porque no se trataba de encontrar soluciones a determinadas situaciones, sino de disfrutar de la oportunidad que tenía de reflexionar con una mujer con los conocimientos y la experiencia de Lourdes Falcó. Además, al final del proceso, he de decir que conseguí tomar una decisión en mi proyecto profesional que sirvió para organizar mejor el trabajo diario".

"Participar en este programa me ha permitido conocer a otras mujeres emprendedoras en el medio rural. En el encuentro que celebramos en Madrid pude compartir momentos agradables y enriquecedores, que podrán seguir produciéndose gracias a la red de contactos que hemos creado entre nosotras. Estoy segura de que Lourdes estará siempre ahí para ofrecerme su asesoramiento sobre cooperativismo u otras cuestiones cuando lo necesite y eso, repito, es un auténtico lujo".